

Pourquoi choisir l'allemand au collège ?

Vous vous demandez peut-être quelle seconde langue vivante choisir, selon quels critères et en quoi cette langue pourrait être un plus. Voici quelques renseignements pour nourrir votre réflexion.



Pourquoi apprendre une 2ème langue vivante ?

- L'anglais maîtrisé par beaucoup ne suffit plus car la vie professionnelle est aujourd'hui plus complexe : formations, reconversions, mobilité (stages ou contrats à l'étranger).
- Avoir des compétences variées est important même si on se destine à un métier manuel ou si on travaille dans une petite entreprise ou en milieu rural.
- Lors d'un examen les matières dites secondaires font souvent la différence.

Pourquoi apprendre l'allemand ?

- C'est une langue très parlée en Europe.
 - langue de 100 millions d'Européens (Allemagne, Suisse, Autriche, Luxembourg)
 - langue de communication dans les pays de l'Est
 - 2ème langue étrangère la plus utilisée dans les entreprises françaises après l'anglais
- C'est un plus pour la poursuite des études.
 - de nombreux partenariats (stages, échanges) existent entre les écoles et les universités
- C'est un atout sur le marché du travail.
 - L'Allemagne est la 1ère puissance économique en Europe.
 - L'Allemagne est le 1er partenaire économique de la France.
 - 13 millions de touristes allemands et autrichiens viennent en France chaque année.
 - De nombreuses entreprises allemandes ou suisses sont implantées dans notre région.
 - On manque de personnes ayant des connaissances en allemand.
(L'allemand est plus recherché que l'Espagnol et les candidats sont bien moins nombreux.)
 - L'allemand est très demandé dans des secteurs comme l'industrie, le tourisme, le commerce, l'hôtellerie et la restauration...
- Pour nouer des liens avec de jeunes Allemand(e)s en participant à un échange.
- Suivre la mode ou faire comme des amis (qu'on perdra peut-être de vue après le collège) n'est pas forcément le meilleur critère pour choisir une langue .

L'allemand est-il trop difficile ?

- Apprendre demande un effort, mais ne fait pas que des choses faciles dans le vie et ce n'est pas parce que c'est difficile qu'on ne peut pas réussir.
- Les méthodes d'enseignement ont évolué accordant une large place à l'oral et aux situations de la vie quotidienne .
- Chaque langue présente des difficultés et une apparente facilité peut être un piège.
- L'allemand une langue moins familière que l'anglais avec des sonorités plus éloignées du français que l'espagnol ou l'italien et on a parfois des idées reçues et des craintes vis-à-vis de ce qu'on ne connaît pas.
- C'est une langue logique et structurée qui développe les capacités de réflexion, la rigueur. La règle de grammaire n'est pas une contrainte mais un atout.
ex : place fixe du verbe = verbe facile à repérer
- Le vocabulaire a de nombreuses racines communes avec l'anglais et aussi des mots empruntés au français.
- C'est une langue phonétique. Les mots s'écrivent comme ils se prononcent et vice versa. Il n'y a donc pas de problème d'orthographe.
- Les mots s'emboîtent les uns dans les autres comme des Legos pour en créer d'autres.
ex : die Hand(la main) + der Schuh (la chaussure) = der Handschuh (le gant)